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UNIVERSIDADE FEDERAL FLUMINENSE 
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Ata da Reunião Extraordinária do Colegiado de Unidade da FEUFF 

31 de agosto de 2022 

 

Aos  trinta e um  de agosto de dois mil e vinte e dois, às catorze horas e quinze 1 

minutos, na sala trezentos e dezoito do bloco D, Campus do Gragoatá, teve 2 

início a Reunião extraordinária do Colegiado de Unidade, dirigida por seu 3 

presidente, o Prof. Fernando de Araujo Penna. Estiveram presentes os 4 

membros docentes Alessandra Frota Martinez de Schueler, Amélia Cristina 5 

Alves Bezerra, Jaqueline Pereira Ventura, Denise Brasil Alvarenga Aguiar, 6 

Regis Arguelles da Costa (titulares), José Arthur Barroso Fernandes, Wálcea 7 

Barreto Alves, Jessica do Nascimento Rodrigues, Kênia Miranda 8 

(suplentes).Justificaram a ausência professora Elaine Monteiro e professora 9 

Rejany dos Santos Dominick.  Pauta Única : DOIs das Revistas. O professor 10 

Fernando disse que  quando entrou na Direção ele começou a perguntar sobre 11 

a possibilidade de usar os recursos da unidade para o pagamento dos DOIs, a 12 

resposta da Proppi tem sido que não, a Proppi disse que a unidade não pode 13 

pagar e quem tem que pagar é a pós. A  Proppi tem associação ABEC( 14 

Associação Brasileira de Editores Científicos),ela paga 50% dos DOIs das 15 

revistas vinculadas a pós graduação. Começamos a ver a possibilidade de 16 

pagar com recurso da unidade via Unidade, o que implicaria a Unidade fazer 17 

associação com a ABEC para pagar os DOIs e os Crossref.(Fundação internacional 18 

formada por editores, empresas e instituições Científicas)das revistas. Descobrimos que este 19 

caminho seria muito custoso nós teríamos que pagar a associação, e além do custo teria um 20 

trabalho a  mais com editores que já são sobrecarregados e ainda teriam que fazer toda a 21 

parte técnica que a Proppi faz, desconsideramos esta possibilidade. 22 

Paralelamente a pós estava discutindo uma resolução para credenciar como 23 

revista do programa e  elaborar uma resolução para saber quais critérios  24 

tornaria viável  essas vinculações das revista, a resolução não foi aprovada. 25 

Por enquanto a Proppi não vai pagar os DOIs de nenhuma revista. No ano 26 

passado as revistas que estavam tendo os DOIs pagos eram: Trabalho 27 

Necessário, ALEF e  Movimento, estas revistas não tiveram seus DOIs pagos 28 

este ano por conta desse problema na pós graduação sobre a aprovação 29 

dessa resolução. Temos a Comissão  editorial da Feuff que é composta por um 30 

representante de cada revista , as revistas são: Pedagogia Social, Trabalho 31 

Necessário, ALEF, ENFIL, Querubim, Sede de Ler e Movimento. A comissão 32 
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conta  com um representante de cada revista e mais os representantes que 33 

faziam parte da comissão anterior. Os gestores solicitaram que o professor 34 

Fernando interceptasse junto a Proppi para ver a viabilidade para usar os 35 

recursos da  Faculdade, fazendo com que a Faculdade pagasse os DOIs via 36 

Proppi. Não  seria o caso da Faculdade se associar ABEC , usaríamos a 37 

vinculação já existente da Proppi para pagar os DOIs o que implica que não 38 

pagaríamos 50 centavos por artigo mas sim um dolar. A proppi não vai pagar 39 

só paga para as revistas vinculadas ao programa. O Professor disse que levou 40 

esta informação para FOCO ( Fórum de Editores e Comunicação Científica)da 41 

UFF. Com a  seguinte pergunta: se a unidade poderia pagar os DOIs das 42 

revistas vinculadas a Faculdade de Educação . A resposta da Proppi foi que ela 43 

precisaria consultar  o  Fernando  que trabalha no financeiro, mas antes da 44 

resposta a Proppi pediu um ofício listando as revistas , os números ou volumes 45 

de cada revista, e quantos artigos por número, pegar esse total e multiplicar 46 

pelo dolar da Proppi que tem a cotação de 5,2. Temos que decidir se vamos 47 

solicitar o pagamento para  decidir se a Proppi vai permitir que nós paguemos,  48 

esse é o primeiro informe. O segundo informe é  que no último Colegiado de 49 

Unidade o os temas das revistas surgiram como informe. A coordenação da 50 

pós mudou,  com novos coordenadores Zoia e Sepulveda eles se mostraram 51 

abertos a retomar este debate. O professor Sepulveda sugeriu que nós  52 

mudássemos a composição da Comissão da Política Editorial da FEUFF para 53 

incluir representantes da pós. O professor Fernando disse que vai perguntar se 54 

os representantes das revistas continuam os mesmos, vou pedir para o 55 

Colegiado de Unidade três representantes, se professor Everardo e a 56 

professora Zuleide  quiserem sair eles saem, a pós vai indicar três 57 

representantes. Nós vamos  começar a discutir política editorial da FEUFF  e  58 

programa de pós graduação simultaneamente.  Isso foi sugestão dos atuais 59 

coordenadores da pós. O que precisamos decidir hoje é sobre esse ofício. 60 

Esse ofício é uma solicitação de pagamento, a Proppi ainda vai dizer se 61 

autoriza ou não.  É o pagamento extraordinário, primeiro precisamos saber se a 62 

unidade pode ou não pagar, se  nós decidirmos solicitar   este pagamento 63 

agora, e a Proppi autorizar, teremos que fazer uma discussão maior no 64 

Colegiado de Unidade, isso quer dizer que  vamos poder continuar pagando 65 

todo  ano. O professor acha que a revista precisa de revisão por pares. O que 66 

estamos discutindo hoje não implica vinculação de revista a pós graduação, 67 

estamos discutindo o uso de recursos de pagamentos dos DOIs pela unidade, 68 

inclusive vai ser o dobro do valor e a pós vai continuar sua discussão caso 69 

algumas  revistas sejam vinculadas aos programas. Facilita a nossa discussão 70 

aqui porque o programa vai pagar os DOIs dessas revistas  e  nós pagamos a 71 

revista que não tem previsão  de se vincularem ao programa. O professor 72 

Fernando disse que a  Proppi pediu para que indicássemos o volume de 2022 73 

e já antecipasse o volume de 2023, no caso da pós graduação eles recebem o 74 

recurso no meio do ano, é bom já antecipar 2023. O professor Fernando disse 75 
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que sabia que as revistas não tinham DOIs pagos nem do ano passado. Pensei 76 

em pedir o pagamento dos DOIs do ano passado caso a unidade possa 77 

continuar pagando, retomamos a discussão no ano seguinte quem sabe no ano 78 

seguinte não pagamos os DOIs de 2023  e de 2024 regularizamos e 79 

começamos a discutir o pagamento do ano seguinte. O professor pediu que 80 

fosse indicado o volumes das revistas em 2021 e 2022 e o numero de artigos 81 

por revista.  Todas as revistas com exceção de duas indicaram estes dados 82 

com precisão. A princípio a unidade tem sete revistas Pedagogia social, 83 

Trabalho Necessário, ALEF, Querubim, Sede de ler, ENFIL e Movimento.  A 84 

revista Querubim teve 9 volumes em 2021, e 14 volumes em 2022, não foi  85 

informado o número de artigos  por volume da revista Querubim, por isso não 86 

pude calcular o valor, o valor da revista Querubim deveria ter uma avaliação 87 

mais cuidadosa. As revistas da Pedagogia Social, Trabalho Necessário, ALEF, 88 

Sede de Ler e ENFIL já me mandaram os dados e já calculei os valores. A 89 

revista Pedagogia Social  teve 2 volumes em 2021 e dois volumes em 2022 90 

totalizando o total de 93 artigos o que daria quatrocentos e oitenta e oito reais e 91 

sessenta centavos. A revista Trabalho Necessário teve   três  volumes em 2022 92 

dando um total de 150 artigos coma cotação Proppi daria oitocentos e onze 93 

reais e dois centavos,  a revista ALEF  em 2022 tive três volumes, o total de 94 

artigos em 2021 e 2022 daria 49 artigos  totalizando duzentos e cinquenta reais 95 

e oitenta centavos, a revista Sede de Ler 2 volumes em 2021  com total de 30 96 

artigos  dando cento e cinquenta e seis reais , a revista ENFIL dois volumes em 97 

2021 e dois volumes em 2022 total de  56 artigos totalizando noventa e um 98 

reais e dois centavos, se nós concordamos em realizar o pagamento da 99 

Pedagogia Social , da revista do Trabalho Necessário, Sede de ler e da ENFIL,  100 

o total deu  mil novecentos e noventa e seis reais e oitenta centavos. Nós 101 

temos cinquenta mil reais,  mais ou menos, de recursos  este dinheiro não está 102 

propriamente empenhado, mas nós usamos este valor  para pedir um  103 

planejamento. O professor Fernando disse que nossas divisórias estão 104 

começando a cair, uma solução   seria um contrato  que temos na UFF, 105 

estamos esperando ele fechar para empenhar o recurso que e trocar as 106 

divisórias  que contém melhor o som. Quando trocaras divisórias podemos 107 

refazer toda a parte elétrica, toda a parte de internet,  e também seriam  108 

trocadas as portas e o rodapé. O plano é que seja feito isso na Faculdade 109 

inteira.   O professor Fernando disse que sua proposta de encaminhamento  é 110 

solicitar o pagamento destas revistas pelo custeio, as  sete revistas,  excluindo 111 

a revista Movimento  e a revista Querubim com o valor total de mil novecentos 112 

e noventa e nove e seis reais e oitenta centavos, e  o professor encaminha este 113 

ofício para Proppi, se  a Proppi disser que nós podemos pagar, e se nós 114 

pudermos pagar,  voltamos a  discutir isso no colegiado para decidir  se 115 

precisamos determinar critérios,  inclusive  para avaliar  a situação da revista 116 

Querubim e outras. Nós vamos solicitar o pagamento, se pudermos depois  117 

voltamos a discutir,  se for este valor pagamos dois anos  e regularizamos ano 118 
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que vem e continuamos pagando ,o valor irá cair pela metade. O professor 119 

Fernando disse que a  Faculdade tem todo o interesse  em apoiar as revistas, e 120 

que esse valor nós conseguimos pagar sem esse problema. Mesmo que a pós 121 

não se resolva. No ano que vem nós faríamos um investimento como este para 122 

pagar 23 e 24 e no ano seguinte  nós só pagaríamos um ano. Diminuiria pela 123 

metade. Seria novecentos reais ano. O professor tem essa proposta de 124 

encaminhamento e perguntou se alguém tem alguma outra, é só falar. A 125 

professora Gelta colocou um informe, ela disse que existe uma revista desde 126 

2007  que tem um título curriculista     e está capenga, o foco da revista é a 127 

produção dos estudantes de Pós graduação    e de graduação  tem alguns 128 

artigos    que elevam o padrão da revista. As professoras   responsáveis pela 129 

revistas são:  professora Maria Lucia, a própria professora Gelta e a professora 130 

Renata, pessoas que nós ligamos a pós Lato Sensu.  A professora  Gelta disse 131 

que quer em algum momento encontrar com José Luiz Antunes e buscar 132 

contato com o professor  Fernando  para retomar a revista e colocar a pauta da 133 

Lato sensu. O Professor José Arthur estava pensando na questão da  revista 134 

Querubim, um dos critérios que podemos estipular é  própria questão dos 135 

artigos anuais, até um número x a Faculdade bancaria um artigo, temos que 136 

pensar  qual é o  perfil que as revistas estão querendo. Devemos definir os 137 

critérios das revistas com cuidado. O professor Fernando disse que vamos ter 138 

que discutir, caso seja permitido o pagamento, alguma forma de aprovação 139 

pelo Colegiado das revistas, temos que discutir a vinculação das revistas o que 140 

implicaria o compromisso das revistas de permanecerem na Faculdade  de  141 

Educação , então por exemplo, não poderia um dia alguém pegar a revista 142 

Sede de ler  e levar da Faculdade. O professor disse que se fosse pagar a 143 

Querubim ela sozinha seria mais cara do que todas  as outras  revistas 144 

somadas, temos que estabelecer algum critério para evitar este tipo de 145 

distorção, uma revista que custava para unidade quase três mil reais, 146 

dependendo do perfil , talvez nem seja o caso do pagamento. Temos que 147 

discutir  este critérios caso a unidade possa continuar pagando. O professor 148 

José Luiz Antunes disse que até 2018 , todos os DOIs das revistas da UFF 149 

eram pagos pela Proppi  que estava vinculada ABEC, ela afirmou que com a 150 

política de corte, o que aconteceu, foi um desdobramento para os programas 151 

de pós graduação,   e ai começou uma vinculação. O professor José Luiz 152 

Antunes disse que desde 2018 na Faculdade de Educação, nós tínhamos seis 153 

revistas. Uma coisa é estar vinculada ao programa, outra coisa é ser revista 154 

que pertence ao programa, que é uma outra discussão e até na resolução foi 155 

falado isso. O professor Fernando leu o e-mail encaminhando pela Proppi para 156 

ele, o conteúdo do e-mail foi: o seguinte: prezado Fernando acabamos de 157 

conversar com o financeiro da Proppi sobre unidade pagar os DOIs em 158 

conjunto, e em função das demandas gigantes do Fernando,  que trabalha no 159 

financeiro da Proppi,  ele nos pediu para dar uma resposta concreta no dia 5 de 160 

setembro pela manhã. No e-mail foi solicitado que o professor Fernando  161 
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encaminhasse um ofício preenchido com os dados  das revistas que são: 162 

nomes das revistas, volumes e número de artigos por volume. O professor 163 

disse que de acordo com a Proppi fica mais fácil pensar em valores objetivos. 164 

O professor Fernando perguntou para o professor José Arthur se ele tinha 165 

interesse em entrar na Comissão  Editorial  da FEUFF O professor José Arthur 166 

disse que estava saindo de afastamento e que no momento não seria bom 167 

,mas que ele poderia participar no futuro. A professora Amélia perguntou ao 168 

professor Fernando  se para revista existir é necessário que elas estejam 169 

vinculadas a pós, ou se elas  podem estar vinculadas a outras instâncias. O 170 

professor Fernando disse que esta vinculação se dá para o pagamento.  O 171 

professor José Luiz Antunes agradeceu a vontade política do professor 172 

Fernando de resolver este assunto. O professor Fernando disse que o 173 

encaminhamento proposto é pagar os DOIs das revistas Pedagogia Social, 174 

Trabalho Necessário, ALEF, Sede de Ler e ENFIL para os anos 2021, 2022 175 

com o valor total de  mil novecentos e noventa e nove reais e oitenta centavos. 176 

Todos foram a favor deste encaminhamento. Nada mais havendo a tratar, o 177 

Prof. Fernando Penna encerrou a reunião às quinze  horas e  trinta e cinco 178 

minutos. Eu, Silvia Mayrink Mitrano, lavrei a presente ata que segue assinada 179 

por mim e pelo dirigente da reunião.  180 

  181 

                                 Resumo das resoluções aprovadas: 182 

 183 

  1.Pagamento dos Dois das revistas :Pedagogia Social, Trabalho  Necessário,       184 

ALEF, Sede de Ler e ENFIL para os anos 2021, 2022 com o valor total de  mil 185 

novecentos e noventa e nove reais e oitenta centavos. 186 

1.  
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